



PRESSEINFORMATION 9.5.2012

High-Tech-Start-ups und Fußball

Während der EM präsentieren sich Fraunhofer-Spin-offs auf dem Investmentforum »Spielintelligenz in der Forschung«

München 9.5.2012. Die Fraunhofer-Gesellschaft ist mit 80 Forschungseinrichtungen und ca. 20 000 Mitarbeitern die größte Vereinigung für angewandte Forschung in Europa. Täglich werden hier Innovationen in sämtlichen Technologiebereichen entwickelt. Um diese High-End-Lösungen der Industrie zugänglich zu machen, unterstützt die Fraunhofer-Gesellschaft gründungsinteressierte Mitarbeiter durch Fraunhofer Venture bei der Ausgründung. 150 Spin-offs hat Fraunhofer Venture bereits beim Markteintritt begleitet. Jährlich präsentiert sich eine Auswahl dieser High-Tech-Start-ups auf dem Fraunhofer-Investmentforum in München Kapitalgebern und anderen Interessierten. In diesem Jahr geht es am 14. Juni unter anderem um Sporttechnologien, Audiotechnik, Speiseeis und drahtlosen Strom- und Datenversorgung. Anlässlich der Fußball-EM gibt es außerdem ein unterhaltsames Rahmenprogramm mit Torwandschießen auf den RoboKeeper, Fußballverpflegung und Live-Übertragung des Spiels Italien gegen Kroatien beim Get-together.

Anmeldung bis zum 8. Juni unter <http://www.fraunhoferventure.de/> Die Teilnahme kostet 90 Euro, Verpflegung inklusive. (Für Journalisten ist die Teilnahme kostenlos, vorherige Anmeldung wird erbeten.)

Die Fraunhofer-Gesellschaft unterstützt Ausgründungen aus ihren Instituten aktiv durch Fraunhofer Venture, ein Team, das sich aus Experten der Betriebswirtschaft und Vertragsgestaltung zusammensetzt. Fraunhofer Venture begleitet gründungsinteressierte Fraunhofer-Mitarbeiter aus sämtlichen High-Tech-Bereichen bei der Umsetzung ihrer Unternehmensidee. »Wir haben großes Interesse daran, dass unsere Technologien auch praktisch umgesetzt und der Industrie zur Verfügung gestellt werden«,

Kontakt: Susanne Weber | Fraunhofer-Gesellschaft, München | Fraunhofer Venture
Telefon +49 89 1205-4502 | susanne.weber@fraunhoferventure.de | www.fraunhoferventure.de

Redaktion: Jörg Röthlingshöfer | factum Presse und Öffentlichkeitsarbeit GmbH, München
Telefon +49 89 5191-9631 | roethlingshoefer@factum-pr.com | www.factum-pr.com

äußert sich Thomas Doppelberger, der Leiter von Fraunhofer Venture, und fügt hinzu: »Darum geht es ja letztendlich bei Innovationen, um deren Anwendung und Weiterentwicklung in der Praxis. Ein erfreulicher Nebeneffekt ist dabei außerdem, dass wir so neue Arbeitsplätze schaffen können.« Fraunhofer Venture leistet den natur- oder ingenieurwissenschaftlichen Gründerinnen und Gründern in erster Linie Hilfestellung im betriebswirtschaftlichen und kaufmännischen Bereich, von der Erstellung eines Businessplans über die Suche von Investoren und Finanzierungsmöglichkeiten bis hin zur Vermittlung von (Interims-)Managern.

Seit 2006 veranstaltet Fraunhofer Venture einmal im Jahr das Fraunhofer-Investmentforum, auf dem sich eine Auswahl an Spin-offs Kapitalgebern und Investoren und allgemein Interessierten präsentieren. Das Motto des diesjährigen Investmentforums, das am 14. Juni ab 14:00 Uhr im Fraunhofer-Haus in München stattfinden wird, lautet – anlässlich der Fußball-EM – »Spielintelligenz in der Forschung«.

High-End-Sporttechnologien des Fraunhofer IIS

Unter anderem präsentiert das Fraunhofer-Institut für Integrierte Schaltungen IIS die Sporttechnologien RedFIR und GoalRef. RedFIR ist ein auf Funkortung basierendes Trainings- und Spielanalysesystem. GoalRef ist ein System zur Torüberwachung und erzeugt schwach magnetische Felder um das Tor. Sobald der Ball die Torlinie überquert, wird dies durch eine Art »Funk-Lichtschranke« registriert. Die Information »Tor« wird daraufhin über Funksignale an die Uhr des Schiedsrichters weitergeleitet und in Echtzeit angezeigt. Die Innovation soll nun der internationalen Sportwelt zugänglich gemacht werden. Der erste Schritt in diese Richtung ist bereits getätigt: Das International Football Association Board (IFAB) hat am 3. März 2012 bekannt gegeben, dass GoalRef in das Torlinientechnologie-Finale eingezogen ist. Das Fraunhofer IIS spielt allgemein eine herausragende Rolle bei der Entwicklung von Sporttechnologien. Fraunhofer Venture freut sich deshalb besonders, den Institutsleiter des Fraunhofer IIS, Prof. Albert Heuberger, auf dem Investmentforum begrüßen zu dürfen, der in seinem Vortrag weitere spannende Entwicklungen vorstellen wird.

Presseinformation
9.5.2012 Seite 2

Kontakt: Susanne Weber | Fraunhofer-Gesellschaft, München | Fraunhofer Venture
Telefon +49 89 1205-4502 | susanne.weber@fraunhoferventure.de | www.fraunhoferventure.de

Redaktion: Jörg Röthlingshöfer | factum Presse und Öffentlichkeitsarbeit GmbH, München
Telefon +49 89 5191-9631 | roethlingshoefer@factum-pr.com | www.factum-pr.com

Alle Start-ups und Ausgründungsprojekte, die sich auf dem Investmentforum 2012 vorstellen werden, finden Sie unter
www.fraunhoferventure.de/veranstaltungen/investmentforum/Spin-offs

Presseinformation
9.5.2012 Seite 3

Veranstalter / Ort

Fraunhofer Venture | Foyer im Erdgeschoss | Hansastr. 27c | 80686 München

Teilnahmegebühr

Die Teilnahmegebühr beträgt 90,00 Euro pro Person. In dieser Gebühr sind die Teilnahme an allen Vorträgen sowie die Verpflegung enthalten. Für Journalisten ist die Teilnahme kostenlos.

Anmeldung

Anmeldung bitte bis 8. Juni per Post oder per Fax oder unter
www.fraunhoferventure.de/veranstaltungen/investmentforum
Nach der Anmeldung erhalten Sie eine Rechnung sowie eine Anmeldebestätigung.

Ansprechpartner:

Susanne Weber
Fraunhofer Venture | Hansastr. 27c | 80686 München
Telefon +49 89 1205-4502 | Fax +49 89 1205-7552
susanne.weber@fraunhoferventure.de
www.fraunhoferventure.de

Fraunhofer Venture

Die im Jahr 1999 gegründete Fraunhofer Venture sieht sich sowohl als Partner von Gründern, Start-ups und Fraunhofer-Instituten als auch von Industrie und Kapitalgebern. Sie bietet jungen Unternehmen aus dem Fraunhofer-Umfeld durch den Zugang zu Fraunhofer-Technologien, Infrastruktur und Know-how mit über 5.200 Patentfamilien die Möglichkeit, sich mit ihren Produkten auf dem Markt schneller und besser zu etablieren. Zum Leistungsspektrum zählen die Gründung, der Technologietransfer, die Finanzierung und das Beteiligungsmanagement.